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Palabras del presidente de la CEDHJ, Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, durante la 
primera firma de convenios de colaboración entre organismos de la sociedad civil 
defensores de derechos humanos, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y  la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco.   
 
Muchas gracias al maestro Saúl Cotero Bernal, presidente del Consejo Ciudadano de 
Movilidad Urbana y Políticas Públicas, y a Lucina Bravo de Ciriac. En este mismo sentido, 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos se complace también en formalizar la alianza 
que ya se viene realizando con estas 44 organizaciones en este primer ejercicio de firma de 
convenios; pero sobre todo, creemos que con estos compromisos, y como al final cerraba 
Lucina Bravo, se pretende hacer vigente lo que aquí se firme; no venir únicamente a dirigir 
discursos, ni tampoco a generar expectativas que al rato no se cumplan. 

Desde hace cerca de dos años que iniciamos con estas mesas de trabajo mensuales, 
como trabajo individual con cada organización, a diario que se hace; siempre hemos 
buscado que aquí lo que nos comprometamos, se cumpla, y prueba de ello, de que hemos 
cumplido, ha quedado en esta alianza, en este trabajo conjunto, coordinado, al que cada día 
se suman más organizaciones. Yo creo que nadie de ustedes estaría perdiendo el tiempo si 
estuviéramos viniendo únicamente a tomarnos un café y a estar diciendo una serie de 
proyectos que no pueden ser realizados. 

Estas mesas de trabajo han tenido resultados importantes; entre ellos hemos 
impulsado proyectos legislativos que, bien sabido lo es, han nacido desde la inquietud de la 
sociedad civil, y aquí tenemos pruebas de ello. La Ley Estatal para la Prevención y 
Protección de Personas con Discapacidad; fuimos el último estado en legislar, pero se logró 
porque las organizaciones que defienden y promueven los derechos humanos de las 
personas con discapacidad que asisten a estas reuniones, siempre lo hicieron, y la Comisión 
siempre estuvo firme para que esto pudiera realizarse. 

También, por otra parte, está en proyecto esa Ley Estatal para Prevenir la Violencia 
Escolar, que aquí está su principal impulsora desde la sociedad civil, María del Refugio 
Ruiz Moreno; aquí está, con toda la alianza y con toda la fortaleza, Alma Chávez, que ella 
fue la impulsora de la Ley para prevenir todo tipo de accidentes viales, para prevenir y 
salvar las vidas de muchas personas, que en Jalisco ya se ha hecho realidad. 

Tenemos muchos más proyectos de ley que tenemos que trabajar ya con la Ley 
contra la Discriminación Estatal, la discriminación en este estado. Tenemos una ley federal, 
tenemos que armonizar, tenemos muchos otros proyectos. Hay que armonizar muchas leyes 
en nuestro estado, que tienen que ver con las reformas constitucionales, pero sobre todo en 
una actitud responsable, en una actitud congruente con lo que deben ser los derechos 
humanos. Los derechos humanos no se limitan a una sola área. 

Aquí tenemos defensores con los que estamos firmando convenios, defensores de 
los derechos de las niñas y los niños, de los adultos mayores; tenemos muchas 
organizaciones que luchan y promueven los derechos de la mujer desde distintas 
perspectivas. Con todos ellos estamos trabajando. Personas que trabajan por los derechos de 
las personas indígenas, de las personas con discapacidad, de todos los sectores vulnerables 
de nuestra sociedad, que trabajan por la movilidad urbana, por la participación ciudadana, 
como el caso del Consejo Ciudadano de Movilidad Urbana y Políticas Públicas. 



Tenemos los que luchan por la legalidad y la justicia, como los colegios y barras de 
abogados. Recordemos que la procuración de justicia, la seguridad pública, la legalidad 
jurídica, son derechos humanos, y aquí tenemos claros defensores también de los colegios y 
barras de abogados con quienes también hoy, con algunos de ellos, firmamos en este primer 
ejercicio, y creo yo que aquí está el trabajo que nosotros hemos emprendido con mucha 
pluralidad, porque aquí no estamos seleccionando organismos de izquierda ni de derecha ni 
de centro. Aquí estamos trabajando con organismos de la sociedad civil que defienden y 
promueven derechos humanos en un ámbito de pluralidad, en un ámbito de apertura, de 
libertad, pero con todos persiste y prevalecen un respeto y un objetivo común, desde 
distintas ópticas, pero a final de cuentas, todas complementarias. Todos vamos por un solo 
camino, y lo más importante es lograr que en nuestro estado de Jalisco prevalezca la paz 
social; prevalezca el respeto al Estado constitucional y democrático de derecho, y 
prevalezca, ante todo ello, la vigencia del respeto de los derechos humanos, que esa es 
nuestra lucha, es nuestra causa que a todas y a todos nos congrega en esta ocasión y en cada 
reunión que tenemos de trabajo. 

Les agradezco mucho su atención. 
 
 


